

De lo mítico a lo real pasando por Televisión

La mítica España de charanga y pande-reta se nos muestra real a cada instante. Y la realidad de esta España, festivamente charanguera, dramáticamente pandereteada, se mide en proporción inversa al desarrollo económico e industrial: a menos desarrollo, más charanga; a más desarrollo, menos analfabetismo; menos incultura. Así planteado se nos aparece como demasiado evidente. Pero se tiende a confundir (si puede confundirse lo que no se conoce) la verdadera cultura, difícilmente definible, con la cultura ideologizada o ideologizante que no es otra que la seudocultura o subcultura folklorista que viene a completar en nuestro tiempo aquel famoso "slogan" romano que rezaba "pan y circo".

Si tenemos en cuenta que en las sociedades de capitalismo avanzado los medios de comunicación son el factor determinante para la conformación de ideologías y que, los aparatos de que se sirven tales medios son productos típicos de las sociedades de consumo y, por tanto, empresarialmente rentables, veremos, cómo el desarrollo industrial de la sociedad capitalista es paralelo a la configuración de una estrecha aunque sutil ideología, encaminada a la artificiosa creación de necesidades de consumo sobre productos portadores de un amplio margen de rentabilidad económica. Las campañas publicitarias sobre un producto concreto tratan de mostrar la presunta calidad del mismo y a su vez, incitar al consumidor a adquirirlo. De la misma forma en el proceso de ideologización también se lanza un producto (ideológico) que a los receptores no les cuesta más que asumirlo. En este proceso, además de los medios de comunicación, se utilizan los tradicionales resortes persuasivos del poder y, se ve logrado, cuando, del tener para sobrevivir, asienta en las masas el principio de tener para ser... más. Así, la lucha individual por la propiedad se manifiesta claramente en detrimento de la lucha generalizada por el bien común.

El tan criticado programa de tv. "Un, dos, tres..." es una muestra, casi todos lo son, de la contradicción entre lo que nuestros próceres piensan que debe ser el sueño último a conseguir por todo individuo "normal" y las necesidades reales del país: un coche, una partida de electrodomésticos, unas vacaciones en las americanas islas de Hawai, etc., deben ser las aspiraciones "normales". Una biblioteca, becas para cursar la frustrada carrera, seguros médicos y medicamentales o seguridad de tener un médico (esa es otra), un puesto de trabajo, (curiosamente a este programa nunca le toca ir a ningún parador), etc., son cuestiones y "premios" que no entran dentro del campo ideológico "normal" levantado por los aparatos que los poderosos han dispuesto para tal fin.

Por la misma lógica, tan aplastante ella, nadie se escandaliza de ver que la periferia de cualquiera de nuestras grandes ciudades se halle sembrada de chabolas. Ni que de éstas, en muchos casos reducidos habitáculos de familias numerosas, construidos con botes de tomate y uralita, si se encuentra, emerja de uno de los tantos agujeros que componen el techo una firme antena de televisión. Ni de que en muchas zonas de nuestra geografía hay un aparato de tv. casi por cada familia mientras que una

sola escuela ha de ser compartida por varios pueblos.

Igualmente, no extraña que en uno de los pueblos de nuestra comarca, y aquí vuelvo al inicio de esta mínima "reflexión" sobre la tan real España "devota de Frascuelo y de María", se hayan manifestado los jóvenes exigiendo la construcción de una discoteca (los discos son un medio más de comunicación ideologizante cuando no de atontecimiento).

Cualquier reivindicación común es básicamente buena; ésta también lo es. Sólo quiero añadir que el pueblo en cuestión, cercano a nuestra ciudad, carece de cine, no tiene biblioteca, las escuelas del mismo son precarias, las instalaciones deportivas otro tanto, el ajardinamiento, asfaltado y encementado de sus calles brilla por su ausencia, no hay veterinario, ni practicante, ni regadío, ni planes de concentración parcelaria o similares y, por si fuera poco, en unos años ha visto pasar a varios médicos encontrándose actualmente sin ninguno. ¡Hay quien dé más! Seguramente sí. Las multinacionales de la industria darán mayores facilidades para la adquisición de la tele en color, la radio con "tía" incorporada y los discos con chiribitas.

C.G. SERRANO

Nuevas Tarifas Postales

Las tarjetas postales tendrán una tarifa de tres pesetas; los libros, un franqueo de 13 céntimos por cada 50 gramos o fracción; los periódicos, 13 céntimos por cada 200 gramos, siempre que sean remitidos por la empresa editora, en caso contrario se franquearán con la tarifa general de impresos.

Los derechos complementarios de certificado quedan fijados en 8 pesetas, el reembolso 10 pesetas y la urgencia 15 pesetas.

En los giros postales la Administración percibirá un derecho fijo de cinco pesetas, más otro proporcional del 0,5 por ciento de la cantidad girada.

Las tarifas postales internacionales para cartas de hasta 20 gramos será de 12 pesetas, las tarjetas postales, 8 pesetas; los derechos de certificado, 20 pesetas, y los de urgencia, 25 pesetas.

Los telegramas expedidos dentro del territorio nacional y destinados al interior del mismo tendrán una percepción fija de 15 pesetas, más una peseta por cada palabra; los telegramas urgentes, dos pesetas por palabra.

Los giros telegráficos tendrán una tasa de 18 pesetas, más el 1 por 100 de la cantidad girada.

Los servicios de télex tendrán una cuota de abono principal, con alquiler mensual de línea urbana de enlace de 2.500 pesetas, y la tarifa de abono para los centros oficiales que disfruten de franquicia telegráfica se reducirá en el 50 por 100.

Estas tarifas están en vigor desde el lunes día 5 de septiembre pasado.

OCASION

Extraordinario terreno en el Piélagos.
Ideal para 5 ó 6 chalets.
Información: Telf. 800323

La calle de D. Ildefonso... ¿qué?

Muy recientemente he leído en La Voz y en una de las referencias de las sesiones municipales, el acuerdo de llevar a cabo obras de urbanización en la calle nombrada de D. Ildefonso Sánchez. La noticia tiene de positivo lo que representan las obras en sí, porque por otra parte me pregunto ¿Quién fue don Ildefonso Sánchez? ¿Qué méritos tiene para que una calle de nuestra ciudad, tan cicatera para los méritos de sus hijos, le haya dedicado una calle?

Puede estar tranquilo cualquier erudito, que no encontrará en parte alguna el nombre de Ildefonso Sánchez como merecedor de honor semejante. Es un nombre inexistente en la historia talaverana, tanto la antigua como la moderna y tiene dedicada una calle por error. ¿Es posible esto? Es posible y no por ignorancia, que lo que yo voy a denunciar a la opinión pública no es la primera vez que se dice y se habla, pero sin resultado alguno.

El caso es que un buen día el Ayuntamiento, ante el gran número de calles nuevas que iban surgiendo, decidió ir las dando nombres nuevos. Unos muy justificados. Otros bastante menos, ya que no existía ningún mérito que abonara tal acuerdo. Pero así se hizo y, entre los nombres propuestos para nombrar calle estaba el del autor de la única historia de Talavera editada hasta el momento: don Ildefonso Fernández Sánchez.

Pero algo debió fallar a la hora de encargar la lápida para la calle en cuestión y ésta se hizo y se colocó con el nombre de D. Ildefonso Sánchez. Decisión absurda, porque si se trataba de honrar al autor de la Historia de Talavera, no puede admitirse bajo ningún punto de vista que no fuera su nombre y apellidos reales, sino otros desvirtuados, los que figuraran y dieran nombre a la calle. Los vecinos se habrán preguntado sin duda muchas veces que quién sería ese desconocido señor. Los conocedores de nuestra historia, tal vez nunca hayan asociado este nombre de la calle al de quien escribió la de Talavera. Y la justicia de ese homenaje que supone el dar a una calle el nombre de alguien, no se ha cumplido en este caso, porque don Ildefonso Sánchez no existe y don Ildefonso Fernández Sánchez no tiene en cambio esa calle que le quiso dedicar el Ayuntamiento.

La calle va a dotarse de obras de urbanización. Pues bien, entre estas obras, que una de ellas sea la de demoler esa lápida tan lamentablemente equivocada y hacer una nueva con el verdadero nombre del autor de la Historia de Talavera. Porque es justo que así se haga y porque es ridículo tener una calle dedicada a alguien que nunca existió, por un error que no nos explicamos cómo nadie ha intentado todavía subsanar.

MONTOYA

U. S. O. elige nuevo comité ejecutivo

El pasado viernes día 2 de los corrientes y en el salón de actos de la delegación del Gobierno en Talavera, (antigua C.N.S.) se reunieron, con gran asistencia, militantes y afiliados a U.S.O., con objeto de proceder a la votación de su nuevo comité ejecutivo.

Tras unas palabras del compañero Veiga, sobre la forma de votar mediante papeleta cerrada, (previa presentación a la mesa comprobatoria de carnets de afiliados) se procedió a realizar el acto, por federaciones, haciéndolo: primero Banca, segundo Construcción, tercero Comercio, cuarto Alimentación, quinto Actividades diversas, sexto Madera, séptimo Metal, octavo Químicas, noveno Trabajos campo, décimo Textil, undécimo Transportes y por último Piel y derivados.

Cerrada la votación, a las once y media de la noche, se procedió al escrutinio, resultando elegidos: Secretario General, don Severo Jarillo Jiménez. Secretario Economía, don José Espinosa Blázquez. Secretario Formación, don Francisco Uzquiano Pérez. Secretario Organización, don Luis Serrano. Secretario Prop.-Prensa, don Pedro Sánchez Sánchez. Secretario Ac. Reivindicativa, don Felipe Rodríguez. Relaciones Sindicales, don José Daniel Suárez Alvarez.

Interin se celebraba el escrutinio, habló el compañero Liberado de Madrid, señor Nany, de diversos aspectos sindicales, recomendando la gestión del afiliado en Empresas, para obtener resultados positivos.

El Servicio de orden estuvo perfectamente en su función y el escrutinio resultó sin impugnación alguna. (R.)

Talavera, 3 de septiembre de 1.977.

SE CONSTRUYEN PALES

De madera de álamo negro; de todas las medidas. Tfno. 80 28 70.

NOTA PARA LA PRENSA

Toledo, 2 Septiembre de 1.977

Ante las noticias difundidas por la prensa, en relación con la puesta en funcionamiento, para el próximo mes de octubre de las obras del Trasvase Tajo-Segura, los Parlamentarios de la UCD de Toledo, representando el unánime sentir de toda la provincia, expresan su desagrado ante el contenido de las mismas, dado que aún no se han realizado las obras de carácter compensatorio que para la provincia de Toledo, se fijaron en el Decreto correspondiente al Trasvase.

Por tanto declaran su firme oposición a la puesta en marcha de dicho Trasvase, mientras no estén finalizadas todas las obras de compensación, que afectan profundamente, tanto a la ecología como al futuro desarrollo de la provincia de Toledo. (R.)

RASTRO EMAUS EN EL COLEGIO DE LA SALLE

Abierto diariamente de 6 a 10. Podrá encontrar cualquier cosa que necesite a precios que realmente podrá pagar.

DEHESA DE BALSAMAÑA

El día 2 de octubre en Castillo de Bayuela a las diez horas, tendrá lugar la subasta, de la caza, labor y pastos de la Dehesa de Balsamaña.